



Cañizares Rodríguez se refirió a los resultados y las insatisfacciones que aún persisten.

Foto: Vicente Brito

Carmen Rodríguez Pentón

MÁS que mostrar el desempeño de una figura pública, la rendición de cuenta del vicegobernador Frank Osbel Cañizares Rodríguez ante el gobernador Alexis Lorente Jiménez pasó revista a los resultados de la provincia en asuntos tales como la solución de los planteamientos de la población, la atención a las comunidades y familias en situación de vulnerabilidad, la política hacia los sectores religiosos y fraternales y la atención a los combatientes, entre otros temas de interés para los espirituanos.

A pesar de que, como apuntara durante su intervención Lorente Jiménez, “en Sancti Spíritus hay mucho más que hacer, y eso está definido en las acciones a las que hay que darles continuidad para llegar a perfeccionar la atención a la población”, en el repaso a la labor del vicegobernador trascendió que durante la etapa ha habido un sostenido trabajo, fundamentalmente en el orden social y en materia de solución a problemas, aun cuando continúan las limitaciones y escaseces como consecuencia de la crisis económica por la que atraviesa el país.

COMUNIDADES EN SITUACIÓN DE VULNERABILIDAD

Durante este período de trabajo sobresale la labor desarrollada en la atención a comunidades vulnerables, sobre la base del seguimiento para verificar las acciones realizadas, intercambio con delegados, presidentes de Consejos Populares y pobladores a fin de indagar el nivel de satisfacción.

En ese sentido, para el año en curso fue aprobada por las Asambleas Municipales del Poder Popular la transformación de 54 comunidades y se han realizado las accio-

nes previstas en 25 de ellas, mientras que el resto se encuentra en ejecución, con un cronograma previsto a concluir en la última etapa del año.

De los 63 486 600 pesos aprobados para estas transformaciones, se han ejecutado 53 99 000 pesos, cifra que se materializa, principalmente, en la reparación de instalaciones de servicios, arreglos de caminos, mantenimientos constructivos en consultorios médicos y centros educacionales, el rescate de instalaciones y áreas deportivas, todo lo cual ha beneficiado a más de 40 000 habitantes de esos lugares e hizo posible la solución de 377 planteamientos de la población.

En la misma medida, continúa la atención a las familias vulnerables en asuntos relacionados con la legalización de viviendas, entrega de subsidios, la realización de ferias agropecuarias y gastronómicas y actividades culturales, con la participación del talento local y algunos proyectos de la Universidad de Sancti Spíritus José Martí Pérez.

QUEJAS Y PLANTEAMIENTOS DE LOS ELECTORES

A partir de un sistema de trabajo que incluye encuentros con los coordinadores de Programas y Objetivos y directores de entidades radicadas en el territorio con frecuencia mensual, recorridos a los municipios para comprobar en el terreno el planteamiento realizado y las posibles soluciones a aquellas peticiones incluidas en el plan de la economía, al cierre del mes de octubre se habían formulado en la provincia 342 280 planteamientos desde el XV período de mandato hasta el XVIII actual; de ellos han sido solucionados 337 135.

Entre las entidades con mayor número de planteamientos pendientes sobresalen Comunes (766), Acueducto (691), Empresa

Tenemos que continuar trabajando con unidad

Expresó Frank Osbel Cañizares Rodríguez, vicegobernador de la provincia, al rendir cuenta de su gestión

Eléctrica (436), Vivienda (304), Minagri (132), Comercio (128) y Recursos Hidráulicos (124).

Por otra parte, en el plan de la economía del año que casi finaliza se incluyeron 684 planteamientos, y están resueltos 504 hasta el cierre de octubre.

ATENCIÓN A SECTORES VITALES

Durante la rendición de cuenta, en la que estuvo presente Deivy Pérez Martín, primera secretaria del Comité Provincial del Partido, junto a los principales representantes del Gobierno en el territorio, Cañizares Rodríguez destacó que también les ha prestado especial atención a determinados programas y tareas que son decisivos en el territorio, entre ellos el abasto de agua y posibles soluciones, el proceso inversionista y mantenimientos constructivos en sectores como Turismo, Salud, Educación y Comunales. Tampoco se descuida la preparación para la venidera zafra azucarera, el arreglo de viales y actividades de mejoramiento de vías férreas, el consumo energético y el cumplimiento de las medidas adoptadas para el ahorro.

Forman parte de la agenda de trabajo, asimismo, el seguimiento a la siembra, producción, contratación y comercialización de productos agropecuarios, la ejecución del presupuesto y el cumplimiento del plan de la economía, la distribución de productos

de primera necesidad a la población y el aseguramiento a las actividades culturales y eventos deportivos, y la evaluación de la calidad de los servicios de Salud, Comercio y Transporte, entre otros, así como la atención a las dos universidades del territorio.

“No obstante —dijo Frank Osbel Cañizares en su intervención—, siento insatisfacción con los resultados de la provincia al no materializar todas las soluciones a los problemas que la población nos plantea, que si bien, en gran medida, dependen de factores objetivos, entre ellos el déficit de recursos, aún quedan muchas reservas en el orden subjetivo que dependen del actuar de los cuadros, de modo que todos, de conjunto, tenemos que continuar trabajando bajo los principios de la unidad, la planificación, la colaboración y, sobre todas las cosas, tener la sensibilidad necesaria para hacer valer el órgano que representamos: el Gobierno Provincial del Poder Popular”.

Al opinar acerca de la labor realizada por el vicegobernador, Deivy Pérez Martín destacó su evolución, madurez y visión política, su compromiso con el pueblo y el sistemático desempeño en aras de lograr el perfeccionamiento del Poder Popular y sus estructuras a fin de que la gestión gubernamental tenga su mayor expresión en la vida del territorio.



La atención a las comunidades ha estado en el centro de la gestión gubernamental en la provincia.

Foto: Ana Martha Panadés

Sancti Spíritus aporta semilla de garbanzo al país

La Empresa de Semillas de la provincia mantiene la tradición de producir la simiente de este grano, estrategia que permite la entrega a varios territorios con vista a la siembra en la actual campaña de frío

José Luis Camellón Álvarez

Aunque la venta liberada del grano dista mucho de la demanda popular, desde hace varios años Sancti Spíritus trabaja en la reproducción de variedades de garbanzo, una estrategia que ha permitido mantener y mejorar la cadena de la semilla, emprender en la actual campaña de frío determinados niveles de siembra y también aportar simientes a varias provincias cubanas.

Orestes Ramírez Salas, director de la Unidad Empresarial de Base Semillas de Sancti Spíritus, precisó a *Escambray* que, pese a las limitaciones de recursos, el territorio no ha perdido la tradición de sostener la reproducción de simientes y actualmente se trabaja con variedades de granos grandes.

De acuerdo con la información del directivo, desde hace varios años el territorio aporta semilla de garbanzo para el país, toda vez que clasifica entre los lugares con más

potencialidades para desarrollar el cultivo, tanto que, pese a las carencias de recursos, en la última etapa fue de las pocas provincias donde se pudo cosechar el grano.

“Estamos trabajando con otras variedades de un garbanzo grande, el año pasado cosechamos un volumen que ahora nos ha permitido repartir semilla a casi todas las provincias del país con vistas a la reproducción, a la vez que existe la garantía para plantar el grano en Sancti Spíritus”, señaló.

De acuerdo con la propia fuente, en esta campaña el territorio retomó la contratación de garbanzo, esquema donde prevalece también el destino semilla, bajo la pauta de que el productor retorne a la empresa 3 quintales por cada uno que se le entregue a fin de guardar simiente para la siembra del próximo año.

Ramírez Salas puntualizó que el garbanzo se lleva poco a la venta popular, de ahí la necesidad de seguir intencionado la siembra para disponer de más semilla y

poder aspirar a mayores producciones.

“Es un cultivo más noble que el frijol, requiere menos agua, se comporta mejor y es menos susceptible a las plagas, de manera que se trata de un cultivo que podemos ampliar en Cuba y ofertarlo más. Pero hoy el propósito principal es reproducir la semilla, no solo en Sancti Spíritus, sino también en otras provincias para potenciar después la producción de ese grano”, reiteró.